

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Son contradictorias y un poco confusas las noticias que se reciben de Barcelona. Desde luego el lock out continúa levantado, y en muchas fábricas y talleres se reanuda el trabajo, pero algunos elementos sindicalistas se esfuerzan por que no se restablezca la normalidad, y bajo la presión de dichos elementos, los obreros de la comisión mixta se retiraron de esta.

«La Gaceta de Frankfurt», comentando la situación económica en Austria, declara, entre otras cosas, que en Viena se abre paso la idea de que solo el aumento de la producción y el trabajo intenso pueden impedir la bancarrota en Austria. Los obreros de varias fábricas después de reconocer que el Estado no puede salvarse más que con la producción, han declarado que querían ejecutar todos los trabajos urgentes que los mandatarios del Gobierno y los Consejos de las explotaciones es timen necesarios. Dichos obreros han puesto, sin embargo, como condición, que estos trabajos no deben servir para salvar el régimen capitalista, sino que deben sostener simplemente a la nueva república de Austria.

### ALBUMINURIA

Los médicos recomiendan

## AVENACACAO

a base de los sales reconstituyentes

## De Sociedad

### Los que viajan

De Madrid han regresado don Justo Aznar Pedreño y su bella esposa. De Huelva la distinguida esposa del ilustrado méfico don José Roig. —Para Madrid marchó ayer don Javier Salas.

### Notas varias

Le ha sido concedida la plaza de la Real Orden Militar de San Hermenegildo, a nuestro querido amigo el capitán de la Guardia civil don José de la Torre y Ortega. Por doña Rosa Pérez Castell y para su hijo el Oficial de Correos de esta Administración don José García Pérez, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Isabelita Morales, hija de nuestro amigo don Bartolomé Morales de Haro.

### Enfermos

Se encuentra algo mejorado de su enfermedad, nuestro querido amigo don Antonio Llanzarote Stegbe.

## Magnesia "Bishop"

antiácida efervescente

Venta: Farmacia Ruiz Stegbe, Centro Santes

## Crónica Financiera de Madrid

La apertura de las Cortes y la lectura de los dictados proyectos tributarios y plan de Presupuestos para 1920, no ha producido efecto depresivo en el mercado, en contra de lo que esperaban algunos, siendo de notar que en general ha sido bien acogida toda la labor financiera del Conde de Bagañal.

Como una gran parte de los proyectos ahora leídos en el Congreso, eran ya conocidos pues son copia casi exacta de los presupuestos por el Gobierno Nacional, el mercado no se ha mostrado sorprendido por ellos, y además ha manifestado su agrado por la ausencia de grandes radicalismo tributarios, que se hubieran surtido efecto práctico alguno a las horas presentes.

Aparte de esto, hay que señalar que en el transcurso de la semana última y a pesar de todos los pesimismo, augurios y conflictos que se hablan acumulado durante la misma, ha desollado un deseo manifiesto y patente de nuestro mercado de mejora y de optimismo, que ha resistido firmemente a los mas graves momentos del «lock out» patronal.

Cierto que sin estas azarosas circunstancias el desenvolvimiento y marcha del mercado hubiera sido mas eficaz y pronunciada, pero el solo hecho de registrar mejora en gran parte los valores, especialmente los fondos públicos, testimonian el deseo vehemente de valorizar mejor las cotizaciones, todas.

La Real orden de Hacienda sobre moneda extranjera, ha producido esa sensación una vez pasados los primeros momentos, pues todo ha venido a quedar en algo sin fuerza de obligar, y la superación que continuaban teniendo en igual o parecida escala que antes. Mucho mas efecto restrictivo produce el acuerdo del Banco de España elevando el tipo del descuento al 8 por 100 que la disposición ministerial, pues muchas de las combinaciones que antes se efectuaban a base de pignación de valores no reportan ya utilidad y tienen que liquidarse rápidamente bastantes peticiones para no perder dinero. Por esto, y por las noticias que vienen del extranjero, aclarando la verdadera situación de los distintos países, se nota una extrema debilidad en los cambios de moneda extranjera.

Aunque no registran cambios tal altos como la semana anterior, existe firmeza en los valores públicos, debiendo las irregularidades que se notan a efectos puramente circunstanciales de oferta y demanda, sin arraigo ni causa de mas importancia.

El grupo bancario señala también firmeza, especialmente el Banco Hispano Americano por haber pedido el sexto dividendo pasivo, lo que indica que tienden a intensificar su política de expansión de negocios mediante la creación de nuevas Sucursales y ampliaciones de su esfera de acción.

Del corso de moneda extranjera no puede sacarse peor impresión, dados los tipos a que se efectúan las operaciones.

La baja es rapidísima, siendo considerable la oferta y escasez la demanda. Los francos se hacen a 51'50 contra 55'35 el sábado anterior; las libras a 20'48 contra 21; los dólares a 5'03; los marcos a 12'10 contra 14'40; francos suizos a 91; libras a 40'75 y escudos portugueses a 2'12.

Como se ve el acuerdo del Banco de España, elevando el tipo del descuento deja sentir su efecto en las operaciones de cambio internacional.

Ricardo Suarez Martínez. 15 de Noviembre de 1918.

## Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes. Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor, 13.

## Almas de roca

«Todos hablan de paz y andan en guerra! Aspiran a vivir tranquilamente, y sin embargo luchan fieramente, haciendo un otro Averno de la Tierra. El progreso es así. La idea encierra de hacer del hombre, en Ser omnípotente, un ser débil y dependiente, rodando al fin de la ruina siempre. Todos quieren la paz, pero ninguno deponen el arma que es, imán en la lucha, todos hermanos son, mas nadie escucha la voz del «Padre» y cuando surge alguno que de su amor el santo nombre invocaba, encuentra por doquier almas de roca.»

Martínez Cabero

## Pasando el rato

### «El fin del mundo!»

Estamos en vísperas de una gran catemba y estamos tan tranquilos. Del 17 al 20 del próximo Diciembre quedaremos todos como los chleharrones pensados, que por cierto todos los días los simuerza un amigo mío.

Según el astrónomo Albert J. Porta, en uno de esos días se producirán huracanes, terremotos, horribles tempestades con continuas descargas eléctricas, diluvios, trombas marinas, etc., etc.

Verdaderamente el tal astrónomo hace bien con avisarnos, pero su profecía ha sido discutida por otros astrónomos y uno de ellos, Wiquelín Ruasín, nos dice que en ese día tendremos también el tifus, el cólera, grippe, viruela, etc., etc. ¡¡Horror!!!

Estos hombres que pasan la vida observando los movimientos giratorios de los astros, para después publicarlos, cosa un poco imprudente pues cada uno es libre de marchar por donde le dé la gana, no tienen en cuenta el «cisco» que promueven cuando arrojaban una cosa semejante, que como la de ahora no tiene importancia.

Según Albert J. Porta, ese día el Sol aparecerá del tamaño de una cafetera rusa y tendrá una enorme mancha del color de una perdiz vieja, y próximo a él, se verán siete planetas que con los brazos en alto, como si se batiesen el garrote, amenazarán con pegarle en uno de los parpados.

El planeta, Marte, tendrá el atrevimiento de llevar a acción a la palabra y dará al Sol una terrible bofetada. Esto, sacando un «moquero» de los compeñados días después de la fundación, se acordará las lágrimas pero con tan mala fortuna, que el planeta caerá en la mancha y quedará muerto. Vendrá como consecuencia la caída de la mancha, que producirá todas esas pequeñas «fases» de que nos habla Albert J. Porta.

Al llegar a la «Tierra» la aplastará (conste que no es irónico) no pudiendo salvarse nada mas que un insecto conocido por el grillo, el cual sobre los escombros y cadáveres nuestros, se cantará una parte del Rey que rabio y unas peteneras por la magnífica gestión del gobierno que preside mi toayno Sanchez Tooa.

Preparámonos todos para cuando olgamos el más pequeño movimiento en nuestras casas, aunque éste sea producido por uno de esos autos que recorren vertiginosamente nuestra población atropellándolo todo, o para cuando se presente una nube, sino es la de polvo que promueven los barrenderos al hacer la limpieza o si llueve, no tanto como cuando riega el Ayuntamiento; marchar todos a sitio seguro, porque la catástrofe será inevitable.

Y... no deseen los queridos compañeros de «El Porvenir» ver a Cartagena destruida antes que verla en manos de los bolcheviques, pues Albert J. Porta ha dicho ya que quizás le toque en suerte al ser aplastado... y no os venga ahora vosotros con la ventajilla de ser profetas por casualidad.

## LA CRISIS MUNDIAL

El discurso famoso pronunciado por Cambó en 31 de octubre, cuando se vio la luz pública en la Gaceta de Barcelona. Ahora sigue el «fin del mundo», sin embargo de que el «fin del mundo» ahora se ha convertido en un «fin del mundo» de pura forma.

### Del sacrificio al negocio

Por desgracia, señores, en 1918 la guerra tomó diferentes caracteres. Por su duración, desde el día 16 ya era un «fin del mundo» para todos, ya debían salir como víctimas de la guerra los vendedores y los vecinos. Pero en el día 16 se inició la perturbación de todas las normas económicas, se inició el «shock» de depreciación de la moneda, el encarecimiento de todos los productos y se produjo en aquel año el hecho fatal del principio determinante de la crisis que la humanidad está hoy sufriendo, a saber: que la guerra en los países beligerantes dejó de ser un sacrificio para todos y empezó a ser un negocio para algunos. En el momento en que la guerra empezó a ser para algunos un negocio, entonces mismo empezaron a irse debilitando los valores morales; y con el consuelo de la guerra y el mal ejemplo de las fortunas que improvisaron en daño de la colectividad, volvió a imponerse el sentido del egoísmo, el cual ahogó las grandes espiritualidades que la guerra había despertado.

Ya ha venido, señores, al final de esta guerra un estado de espíritu tal que la humanidad entera que, de persistir, de tener los más tristes presentimientos. Frente a la consagración del dinero, del afán único de proporcionar dinero para obtener el máximo bienestar material, frente al menosprecio de los ideales y a la carencia de todas las espiritualidades, os digo: que desde el momento en que el «fin del mundo» del hombre sea el de proporcionar un maximum de bienestar material, y en que solo guíen sus actos en el afán de dinero, nuestra civilización no tiene remedio, porque en la lucha desastrosa por el dinero no puede haber concordia y los hombres han de reír como fieras.

### El comunismo en Rusia — Datos y declaraciones oficiales

«Viene la revolución rusa con el programa de ir a la paz combatiendo a Kerensky, como antes había combatiendo al Zar, por militarismo y guerra. Desde que se instauró en Rusia el régimen comunista, Rusia no ha estado una hora de paz; está en guerra con todos los países que existen, y los comunistas son más avaros que los de Guillermo II cuando era Emperador.

Se instauró el régimen comunista para prohibir la pena de muerte hasta en el Código militar; y desde que impuso el régimen comunista las ejecuciones no cesan un instante en la república federal de los Soviets.

Se instauró el comunismo para dar el bienestar y la riqueza al proletariado; y desde entonces todas las clases sociales de Rusia se mueren de hambre. El país que produce trigo, gado y los productos alimenticios en mayor abundancia que ninguno del mundo, es el que pasa más miseria.

Habiendo Rusia contra el militarismo y hoy solo impiera allí una dictadura militar, ejercida casi únicamente por antiguos generales zaristas.

Hablaba contra la burocracia, y en el régimen de los Soviets la mitad de los ciudadanos rusos son burocratas: no trabajan y cobran del Estado.

Entre las cifras oficiales que leyó el orador, citemos algunas, por ejemplo: Las fábricas de papel, que en 1917 producían 131.000 toneladas al entrar el año actual solo producen 54.000. En la gran Rusia, antes de los soviets, 24 refinerías de azúcar producían 29.300 toneladas; al empezar el año presente, 11.500. Los ferrocarriles de Rusia habían producido en 1916 140 millones de beneficios; en 1918 han obtenido ocho mil millones... de pérdidas; An los resultados tan espléndidos, dijo Le-

nia en Abril pasado: «Otra y 500 millones al capitalista, que quiere enseñar el arte de organizar a los industriales.»

A pesar del régimen comunista se estimó el trabajo a un 60 por 100, y en algunas fábricas se establecieron aumentos de hasta 60 por 100. En la fábrica de Yula y N. val ha sido el aumento de los precios, según el «Boletín oficial» en la segunda mitad de 1918, el aumento de los precios de los productos de 70 y 75 por 100.

En cambio, los productos que antes sobraban en Rusia, y los exportaba, y que ella produce, tienen precios como éstos: en Enero de 1918, una libra de pan vale 27 pesetas; en Petrogrado, 53; una libra de carne de caballo 63 pesetas; de ternera, 93; de carne de cerdo, 346.

Nada más interesante que las rectificaciones de Lenin. Al implantar el comunismo, decía: «Sería un cambio de los productos del campo, patentados por los agricultores y los manufactureros de los obreros». En la sesión del Soviet de 4 de diciembre de 1917, decía: «La organización de la producción solo compete a la clase obrera.» No puede haber plan concreto de organización de la vida económica; nadie puede darle; solamente la masa es quien no puede el control desde abajo, por vía de experiencia.»

Ya después, Lenin decía en el Congreso de los Soviets: «Las fuerzas productivas del país no pueden ser restauradas y desarrolladas sin la disciplina fraternal de los trabajadores, a condición de un maximum de iniciativas y de entusiasmo de la responsabilidad, en lo que se refiere a la producción del trabajo.» Lo cual traía consigo el volver a instaurar la plus valía de los especialistas.»

En junio de 1918 decía Lenin que debía expropiarse y comunistarse toda la propiedad; y en 23 de marzo último, decía que la salvación de la república de los Soviets estaba en llegar a un acuerdo con los propietarios rurales, repudiando sus propiedades...

Y al lado de todo eso, las mas elocuentes rectificaciones de conducta: el centro de los sindicalistas a las fábricas, abolida totalmente, suprimiendo todo delegado en las fábricas; la jornada de ocho, siete y seis horas, substituida por el trabajo a presión hecho «restablecido»; «quien dispone en las fábricas? Los antiguos amos, repuestos allí como especialistas, para regentarlos, con sueldos formidables, que les da el régimen soviético. Tal es el balance del comunismo ruso.

## Hace cuarenta años

NOVIEMBRE 18  
Martes  
1879

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy:

La banda de música y coro de la casa de Misericordia, están ensayando un himno dedicado a la prensa española, composición del señor don Alonso Díaz y letra del laureado poeta señor don Ricardo Sánchez Madrigal.

Ha salido para Madrid el nuevo redactor de «El Imparcial», nuestro paisano F. Baerliola.

Según noticias, con motivo de haberse dispuesto la pronta habilitación de la fragata «Segunto» y tenerse que ocupar su Comandante de las operaciones propias de la nueva situación a que ha de pasar este buque; se encargará del mando de nuestro Arsenal el Jefe del Armamento del mismo señor don Juan Nepomuceno Masía, en reemplazo del señor Itasca que lo desempeñaba en la actualidad.

Mañana probablemente entrará en este Arsenal la corbeta de guerra «Toronado», con objeto de verificar en un breve plazo algunas reparaciones.

**JUNTA**  
de Protección a la Infancia  
Numero premiado hoy